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9 апреля 2023 года, в день 85‑летия виктора Черномырдина, состоялись торжественные мероприятия по присвоению аэропорту надыма имени выдающегося 
государственного деятеля. поЧётное право снять полотно и открыть мемориальный объект было предоставлено заслуженному ветерану газовой 
промышленности кириллу кузницыну и уЧенику «газпром‑класса» первой городской школы владиславу ЧиканЧи.
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природный газ, добываемый на Медве-
жьем, используется в качестве эколо-
гически чистого топлива для заправ-

ки автомобилей и специальной техники как 
в посёлке Пангоды, так и в непосредствен-
ной близости с газовыми промыслами ме-
сторождения. «Питание» новой газозаправоч-
ной станции обеспечивает газопровод-отвод, 
выходящий из межпромысловых коллекторов  
(МПК-1 и МПК-2). 

Количество экоавтомобилей в компании 
постоянно увеличивается, поэтому появление 
стационарной автозаправки в части организа-
ции грамотной внутрипромысловой логисти-
ки было как никогда актуально.

– Новая автозаправка построена в рамках 
инвестиционной программы «Газпром добы-
ча Надым» и предназначена для обеспечения 
бесперебойного снабжения топливом тран-
спорта, работающего на метане, – рассказал 
Александр Зайцев, ведущий инженер произ-

водственного отдела по добыче и подготовке 
газа, газового конденсата и нефти Медвежин-
ского ГПУ, – расположена она неподалёку от 
вахтового жилого комплекса. Установка вклю-
чает в себя блоки редуцирования газа и обо-
грева персонала, технологические ёмкости и 
огромный навес для одновременного разме-
щения двух передвижных автомобильных га-
зовых заправок. Изготовлена она преимуще-
ственно в блочно-модульном исполнении и 
обеспечена современными средствами авто-
матики, противоаварийной защиты, пожар-
ной сигнализации и контроля загазованности.

Станция рассчитана на непрерывную кругло- 
годичную заправку автомобилей природным 
газом. Также пополнить свои топливные ба-
ки, а точнее сказать баллоны, здесь могут и 
подрядные организации.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Александра МУРЧИЧА

новости пао «газпром»

наши материалы на корпоративных платформах

производство

Пангодинка Валерия Трофимова освоила редкую для девушки профессию. Она работает 
токарем в Управлении аварийно-восстановительных работ. Переходите по QR-коду
и узнаете о том, как не бояться стереотипов и действительно любить своё дело.

токарный интерес валерии трофимовой диалог с властью

Надымские газовики побывали на встрече с главой Надымского района
Дмитрием Жаромских. Диалог был посвящён развитию муниципалитета.
Об итогах прошлого года и планах на 2023-й читайте на «Газовик.инфо».

новая автозаправка на медвежьем

автомобильная газонаполнительная ком-
прессорная станция в Калинингра-
де стала пятой в регионе АГНКС «Газ-

прома». Её ключевым потребителем будет 
легковой транспорт. Станция в Ноябрьске – 
первая в городе и четвёртая в ЯНАО. Она нахо-
дится вблизи предприятия, эксплуатирующего 
газомоторные автобусы, и удобно расположе-
на для транзитного транспорта.

Виктор Зубков также выступил на пленар-
ном заседании форума. Докладчик подчеркнул 

необходимость принятия дополнительных 
мер, направленных на развитие рынка газо-
моторного топлива. В частности, на увели-
чение производства автомобильной техники, 
работающей на природном газе.

– Сегодня в России действует 774 АГНКС. 
Ведётся работа по развитию комплексов по 
сжижению природного газа и криогенных АЗС. 
Организован серийный выпуск более 230 мо-
делей газомоторных автомобилей, – отметил 
Виктор Зубков.

Вместе с тем, загрузка действующей   
инфраструктуры остается на уровне 34 %.  
Сегодня дополнительно можно заправлять 
экологически чистым и экономически эффек-
тивным топливом свыше 500 тысяч единиц 
транспортных средств.

По материалам ПАО «Газпром»

«газпром» расширил 
газозаправоЧную сеть россии
новые автомобильные газонаполнительные 
станции открыты в калининграде и ноябрьске. 
торжественное мероприятие состоялось 
в режиме телемоста в рамках 
III всероссийского газомоторного форума. 
в церемонии принял участие председатель 
совета директоров «газпрома» виктор зубков.

Выступление Председателя Совета директоров «Газпрома» Виктора Зубкова на газомоторном форуме

На месторождении Медвежье появился новый производственный объект – автозаправочная газовая установка

в «газпром добыча надым» объём использования метана в качестве моторного топлива 
непрерывно растёт. у медвежинцев в этой области наработана большая практика.  
в надым-пур-тазовском регионе развита автозаправочная сеть, которая обеспечивает 
бесперебойную работу метанопотребляющего автотранспорта компании. с начала 2023 года 
в районе вахтового жилого комплекса месторождения медвежье введена в эксплуатацию 
новая автозаправочная газовая установка.



3

«Газовик» | № 7-8 (707-708). 28 апреля 2023 г.

раскрывая тему

9 апреля исполнилось бы 85 лет со дня 
рождения виктора степановича 
Черномырдина. почти 13 лет назад этого 
выдающегося человека нет с нами. память 
о его свершениях, его яркой, многогранно 
одарённой личности воплощена в уникальных 
достижениях, которые и заложили основы 
новой российской экономики  
и государственности. пао «газпром» – живое 
воплощение его мечты, энергии и таланта.

Черномырдин был безраздельно предан 
своей стране, своему делу. Он поставил 
им на службу свои природные дарова-

ния и с годами приобретённый колоссальный 
профессиональный и жизненный опыт. С 1957 
по 1982 годы прошёл путь от простого рабо-
чего до замминистра, отдавая все свои силы, 
энергию, организаторские способности то-
му призванию, которое избрал ещё в юности.

В 1983 году Черномырдин стал начальником 
Всесоюзного промышленного объединения 
«Тюменгазпром». В 1985 занял пост министра 
газовой промышленности СССР и возглав-
лял отрасль вплоть до переломного 1989 года. 
Страна вступала в очень непростой период 
своей истории. Для того, чтобы не утратить 

достигнутого и перейти на новый этап раз-
вития, требовались неординарные, но в то же 
время глубоко просчитанные решения. И тог-
да по инициативе Виктора Черномырдина бы-
ла осуществлена беспрецедентная реорганиза-
ция Министерства газовой промышленности 
СССР в Государственный концерн «Газпром», 
который он и возглавил.

– Виктор Степанович стоял у истоков со-
здания газового концерна, – вспоминал Пред-
седатель Правления ПАО «Газпром» Алексей 
Миллер. – В начале 90-х годов организация 
этой компании было своего рода планом по 
спасению газовой отрасли страны. Планом 
имени Черномырдина. А может быть, это был 
план по спасению всей России.

Этот человек сыграл выдающуюся роль не 
только в экономической и внутриполитиче-
ской жизни нашей страны. А ещё внёс весо-
мую лепту и в разрешение непростых между-
народных проблем. В частности, в 1999 году 
принимал участие в урегулировании кризиса 
на Балканах. Этой крайне непростой работе 
посвящена его книга «Вызов». За миротвор-
ческие усилия и внешнеполитическую дея-
тельность он был выдвинут на соискание Но-
белевской премии мира.

Возглавляя Всесоюзное промышленное 
объединение по добыче газа в Тюменской  
области, будучи заместителем министра, ми-
нистром газовой промышленности, Виктор 
Степанович хорошо знал месторождения 
Крайнего Севера, коллективы предприятий. 
Бывал он и в Надыме. Во многом способ- 
ствовал тому, что отечественная газовая про-
мышленность стала первой в мире не толь-
ко по количественным показателям, но и по 
уровню научно-технического оснащения, по 
качеству подготовки специалистов.

– Он всегда был своим на Ямале, – отметил 
Сергей Меньшиков, генеральный директор 
«Газпром добыча Надым» в 2008 – 2019 го-
дах, ныне начальник Департамента ПАО «Газ-
пром». – Поэтому северяне в 1999 году избрали 
его депутатом Госдумы Федерального Собра-
ния России. Виктор Степанович не зря гово-
рил: «Моя жизнь прошла в атмосфере нефти 
и газа». Для кого-то это афоризм, для него это 
было делом жизни.

3 ноября 2010 года Виктор Степанович Чер-
номырдин скончался на 73-м году жизни. Он 
до последнего своего часа оставался на бое-
вом посту – организатор производства, талант- 
ливый политик, государственный деятель.

– Мы сохраним память о нём и в сердце, и 
в делах. Безусловно, он до сих пор является 
примером для нас всех. Примером служения 
своему делу, своей стране, своему народу, – 
вспоминал о Черномырдине президент Рос-
сии Владимир Путин.

Ярослава НАлИМОвА
Фото с сайта ПАО «Газпром»

яркий политик эпохи девяностых

В должности Председателя Правления государствен-
ного газового концерна «Газпром» (1989–1992 гг.)

в церемонии приняли участие губернатор 
Ямало-Ненецкого автономного округа 
Дмитрий Артюхов, начальник Депар-

тамента ПАО «Газпром» Сергей Меньшиков, 
представители дочерних компаний и органи-
заций Группы Газпром, ветераны газовой от-
расли и гражданской авиации, а также сын 
бывшего премьер-министра РФ. Те, кто знал 
Виктора Черномырдина лично, вспоминают 
его как требовательного руководителя, чело-
века огромной энергии, крепкого хозяйствен-
ника и ответственного политика.

– Наша семья восприняла с большой благо-
дарностью известие об увековечении памяти 
отца. И это дань уважения той плеяде заслу-
женных людей, которые посвятили свою жизнь 
освоению Севера. Здесь на мемориале есть 
такие слова: «Мы, газовики, энергетики, как 
никто понимали: не спасём отрасль – упустим 
страну», – отметил Андрей Черномырдин.

Идею о присвоении надымскому аэропорту 
имени министра газовой промышленности СССР 
выдвинули ветераны отрасли. Черномырдин не 
раз бывал в Надыме, знал и любил этот город.

– Ямал в судьбе Виктора Степановича за-
нимал особое место, и для нашего региона 
этот человек сыграл ключевое значение. Когда 
были предложения сделать весь Север вах-
товым, а не строить здесь города, Черномыр-
дин занимал принципиальную позицию –  
на первом месте для него стояли люди, которые 
здесь живут, – сказал губернатор ЯНАО Дмит-
рий Артюхов. – И сейчас мы видим, как раз-
виваются наши города, здесь продолжаются 
династии газовиков и строителей.

Ещё одна встреча в рамках торжественных 
мероприятий прошла в административном  
здании «Газпром добыча Надым». В конференц- 
зале состоялся телемост с учащимися ямаль-
ских «Газпром-классов» и колледжей. Основная 
тема – профориентационная работа с молодё-
жью. В лектории «Время выбрало нас» участво-
вали губернатор ЯНАО Дмитрий Артюхов, на-
чальник Департамента ПАО «Газпром» Сергей 
Меньшиков, сын политика Андрей Черномыр-
дин, ветеран нефтегазового комплекса Борис 
Посягин, сотрудники предприятия.

– В следующем году будет 30 лет, как я ра-
ботаю в газовой отрасли. А начинал простым 
оператором по подготовке скважин и масте-
ром подземного ремонта в Нижневартовске, – 
поделился Сергей Меньшиков. – В «Газпром 
добыча Надым» прошёл путь от начальника 
производственного отдела до генерального ди-
ректора. Был запуск всех трёх газовых промы-
слов на Бованенково, старт освоения Хараса-
вэя. Я не боялся идти вперёд, потому что ощу-
щал причастность к чему-то настолько важно-
му и значительному – как запуск первой раке-
ты в космос.

Ребята узнали, что коллектив «Газпром до-
быча Надым» – отличная команда, готовая ра-
ботать над самыми сложными проектами. И 
у них есть возможность в будущем стать ча-
стью компании и продолжить традицию на-
дымских газодобытчиков – не останавливать-
ся на достигнутом.

Светлана СКОРЕНКО
Фото Александра МУРЧИЧА

в надыме увековеЧили память о викторе Черномырдине
в надыме состоялись торжественные мероприятия по присвоению аэропорту имени виктора 
степановича Черномырдина в память о служении отечеству. соответствующий указ подписал 
президент россии владимир путин 27 марта 2023 года. мемориальный объект с изображением 
портрета выдающегося государственного деятеля установлен в зале регистрации аэровокзала. 

Участников и гостей знаменательного события радушно принимали в надымском аэропорту

Генеральный директор «Газпром добыча Надым» Дмитрий Щёголев встречает делегацию почётных гостей

В здании аэровокзала расположилась постоянно действующая историческая экспозиция

В торжественных мероприятиях участвовали губернатор ЯНАО Дмитрий Артюхов, начальник Департамента 
ПАО «Газпром» Сергей Меньшиков и сын политика Андрей Черномырдин
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благотворительность

социальная ответственность

лекарство от рака есть в каждом из нас

какие болезни помогают лечить стволо-
вые клетки, что они из себя представля-
ют, где находятся – сотрудники Нацио-

нального регистра второй год рассказывают 
газовикам о необходимости донорства кост-
ного мозга. В его трансплантации ежегодно 
нуждаются пять тысяч человек. А получа-
ет такую помощь лишь треть из них. Сегод-
ня насчитывается всего 205 тысяч потенци-
альных агентов.

– Шанс найти генетического близнеца 
1:10 000. В донорстве костного мозга нельзя 
помочь тысячам или даже сотням больных. 
Но можно быть спасителем для одного кон-
кретного человека, – сказал Юрий Николенко, 
представитель Национального регистра доно-
ров костного мозга им. Васи Перевощикова.

Стать донором может любой здоровый 
человек без противопоказаний в возрасте  
от 18 до 45 лет, необходимо лишь сдать ма-
зок из полости рта. В этот раз такое желание 
изъявили 40 работников компании.

– Эта встреча не оставила меня равнодуш-
ной. У меня есть возможность спасти кому-то 
жизнь, а для этого нужны всего лишь мои 
стволовые клетки. Я готова ими поделиться. 
И буду счастлива, если это поможет моему ге-
нетическому близнецу, – поделилась Анаста-
сия Дяченко, начальник участка Управления 
аварийно-восстановительных работ.

К числу потенциальных доноров присоеди-
нились участники корпоративного молодёж-
ного форума, а также приглашённый эксперт – 
олимпийский чемпион по лыжным гонкам 
Александр Легков.

– Любовь и доброта спасут мир. Когда под-
вернулся такой уникальный шанс дать боль-
ному надежду на здоровую жизнь, нужно им 
воспользоваться. Вы только представьте, че-
ловек сможет продолжать видеть рассветы и 

закаты, и быть рядом со своими близкими, – 
отметил спортсмен.

За время проведения акций более 120 ра-
ботников компании стали «спящими аген-
тами». Пока они остаются лишь потенци-
альными донорами. Возможно, в скором 
времени будут реальными, а могут и ни-
когда ими не стать. Это зависит от того, 
подойдёт ли их HLA-фенотип конкретно-
му пациенту.

– Эта история имеет долгосрочный эф-
фект. Подбор донора и реципиента строится 
по структуре ДНК, а точнее по её маленькой 
части. И если эта совместимость будет полно-
ценной, то есть 10 из 10, тогда человек сможет 
стать реальным донором, – рассказал Юрий 
Николенко, представитель Регистра.

Такой вид донорства все ещё вызывает мас-
су вопросов и опасений. Но это не страшней, 
чем сходить к дантисту или поставить привив-
ку. Никаких огромных шприцов, болезненных 
проколов в позвоночник и побочных эффек-
тов – этого больше всего боятся. Существует 
два пути сдачи стволовых клеток: из вены и 
из тазовой кости. В зависимости от выбран-
ного способа процедура занимает от сорока 
минут до пяти часов.

Добровольно, анонимно, безвозмездно – на 
этих принципах строится донорство костно-
го мозга. За оказанную помощь донор никог-
да не получит денежное вознаграждение. По-
чему? А вы знаете цену человеческой жизни?

Получить информацию о донорстве костного 
мозга можно на сайте RDKM.RU

Ярослава НАлИМОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА, Игоря БУКИНА

не страшно, не больно, не опасно. но жизненно 
важно. трансплантация костного мозга 
становится единственным шансом на спасение 
для многих онкологических больных. однако 
в российских регистрах всё ещё недостаточно 
потенциальных доноров, чтобы у всех 
нуждающихся была возможность сделать 
пересадку. желание войти в число «спящих 
агентов» выразили работники «газпром 
добыча надым». в филиалах компании прошли 
встречи коллектива с представителем 
национального регистра доноров костного 
мозга им. васи перевощикова.

Для вступления в регистр доноров костного мозга 
необходимо сдать образцы буккального эпителия

За время проведения акций более 120 работников 
компании стали «спящими агентами»

Презентация Юрия Николенко из Национального регистра доноров костного мозга им. Васи Перевощикова Встреча с коллективом в УАВРе

нашим мобилизованным коллегам от Чистого сердца

21 апреля в город мариуполь донецкой 
народной республики мобилизованным 
сотрудникам «газпром добыча надым» 
доставлен груз, сформированный в ходе 
проведения благотворительной акции 
«от чистого сердца из арктики».

благодаря собранным средствам были 
приобретены медикаменты, перевязоч-
ные материалы, хозяйственные това-

ры, дизельные генераторы, специализиро-

ванное оборудование и предметы амуниции. 
Указанные позиции переданы мобилизован-
ным сотрудникам предприятия.

– В марте мы встретились с нашими воен-
нослужащими и жёнами мобилизованных. 
Пообщались, сформировали список самых 
востребованных позиций. И наш коллектив 
отозвался на призыв оказать поддержку ре-
бятам, которые находятся в зоне проведения 
СВО. Хорошо, что получилось адресно до-
ставить помощь как можно ближе к местам 

их нахождения, – отметил генеральный ди-
ректор Дмитрий Щёголев.

– Чувствуется поддержка. Мы очень бла-
годарны, что о нас заботятся. Оказывают ма-
териальную и моральную поддержку семьям 
ребят, которые находятся в зоне проведения 
СВО. Теперь и вопросы по снабжению у нас 
отпали. Здорово, что вы приехали к нам, пот-
ребности закрыли на все 100 %, – рассказал 
Иван, мобилизованный сотрудник «Газпром  
добыча Надым».

Наш коллега, работник ССОиСМИ, Павел 
Пресняков, впервые за семь месяцев встре-
тился со своими двумя младшими братьями. 
Фото их встречи лучше любых слов раскры-
вает значимость этого момента.

Содействие в пересечении границы в упро-
щённом порядке и транзите корпоративного 
транспорта оказали Межрегиональная проф-
союзная организация «Газпром профсоюз» и 
Объединённый гуманитарный штаб Общерос-
сийской акции взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ.

Проект «От чистого сердца из Арктики» 
был инициирован в марте 2022 года. За это 
время коллектив «Газпром добыча Надым» 
провёл пять благотворительных сборов и пе-
редал в пункт временного размещения бежен-
цев, социальные учреждения и военным бо-
лее 43 тонн помощи.

Андрей АНДРЕЕв
Фото Юрия ШАлАБАЕвА

Адресная помощь защитникам Отечества прибыла по назначению

Крепкие объятия двух братьев
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экология

экопросвещение 
как профориентация

Новые экологические привычки и возмож-
ность определиться с будущей профессией. 
в Свердловской области завершил работу 
II Экологический лагерь, участниками ко-
торого стали дети работников дочерних  
обществ ПАО «Газпром».

Неделя для ребят из делегации «Газпром 
добыча Надым» пролетела незаметно. Еже-
дневно надымчане были вовлечены в рабо-
ту: слушали лекции о сохранении природы,  
получали полезные навыки публичного выступ- 
ления и заводили новые знакомства. А глав-
ное – успешно защитили свой проект на тему 
лесных пожаров, в который вложили все зна-
ния, полученные во время смены. Одним сло-
вом, выложились по максимуму!

– В Эколагере мне понравился баланс между 
активными занятиями и интересными лекци-
ями, – рассказал Андрей Кальченко, предста-
витель команды «Газпром добыча Надым». – 
Из встреч с экспертами узнал много полезных 
вещей, о которых раньше не задумывался. 
Например, как отказ от одноразовой посуды 
и полиэтиленовых пакетов может помочь в 
сохранении природы. До приезда сюда я ни-
когда всерьёз не задумывался об изменении 
своих привычек, а теперь твёрдо решил при-
слушаться к советам экологов.

Для Дианы Бикбовой – это вторая поездка 
в Эколагерь. В прошлом году она встретила 
здесь свой 17-й день рождения. Тогда девуш-
ка загадала желание вновь оказаться здесь,  
и оно сбылось.

– Я второй раз принимаю участие в работе 
Экологического лагеря. Это классная площад-
ка, где собираются интересные ребята, я на-
шла здесь много новых друзей, – поделилась 
Диана. – У нас снова сложилась очень друж-
ная и умная команда.

Ребятам из делегации «Газпром добыча 
Надым» эта поездка запомнится надолго. 
Экология останется с ними навсегда, а для  
кого-то, возможно, станет будущей профес-
сией. Шанс попасть в Экологический ла-
герь выпадает не каждому. И в этом году 
они успешно воспользовались подаренной  
ПАО «Газпром» возможностью.

Ярослава НАлИМОвА
Фото Кирилла ДЕДЮхИНА

в этой работе предприятие руководствует-
ся Экологической политикой – своего ро-
да «кодексом» экопринципов, направлен-

ных на деликатность природопользования на 
территориях присутствия. Главным рабочим 
инструментом здесь выступает система эколо-
гического менеджмента (СЭМ). Она регламен-
тирует природоохранную деятельность газо-
добывающего комплекса, управляет всеми его  
аспектами, учитывает риски. В рамках системы 
разрабатывается и реализуется большой комп- 
лекс мероприятий. За 2022 год «цена» такой 
экологической ответственности компании  
составила порядка 1,4 миллиарда рублей.

Значимым результатом проделанной за 
прошлый год работы стало снижение доли от-
ходов, направляемых на захоронение. По срав-
нению с 2021 годом показатель уменьшил-
ся более чем на 11 %. Ещё порядка 776 тонн 
отходов было обезврежено-уничтожено. 
А более 4066 тонн было утилизировано,  
то есть передано для вторичного использова-
ния специализированным организациям или 
применено на собственном производстве.  
Сюда относятся отработанные нефтепродукты 

и макулатура, автомобильные аккумуляторы 
и шины, лом чёрных и цветных металлов, бы-
товая и компьютерная техника.

Показатели снижения направляемых на за-
хоронение отходов – серьёзные, но могли бы 
быть ещё «эффектнее». Динамику замедляют 
работы по ликвидации накопленного экологичес- 
кого вреда прошлых лет на Харасавэйском место-
рождении – часть отходов демонтажа была захо-
ронена на полигоне ТБО. А ликвидация объектов 
на месторождении Медвежье, наоборот, улуч-
шила цифры – большое количество лома чёрных 
металлов оттуда было передано на утилизацию.

– Что касается сверхнормативного воз-
действия на окружающую среду, за которое 
компания платит, то в 2022 году оно не было  
допущено, – отметил Дмитрий Подгорный,  
начальник отдела охраны окружающей среды. –  
Целевой нулевой результат достигнут за счёт 
глобальной, постоянной работы по сокра-
щению выбросов загрязняющих веществ  
в атмосферу при проведении различных опе-
раций на скважинах, при обслуживании обо-
рудования, плюс благодаря оптимизации и мо-
дернизации технологий и агрегатов.

Ещё один важный экологический «ноль» – 
это итог года по показателю сброса загрязнён-
ных и недостаточно очищенных сточных вод 
в поверхностные водные объекты. Обязатель-
ную очистку до нормативных значений про-
ходят все сточные воды нашего предприятия. 
Отсутствие превышений показателей качест-
ва воды говорит об исключительной тщатель-
ности этой очистки. Для достижения этого  
выполнялись работы по реконструкции очист-
ных сооружений, а также регулярные теку-
щие ремонты и обслуживание, поддержива-
ющие эффективность работы оборудования.

Качество и результативность проведения 
природоохранных мероприятий подлежат 
обязательному производственно-экологиче-
скому контролю и дополнительному экомо-
ниторингу в рамках СЭМ. Отбираются пробы 
всех компонентов природной среды, охваты-
ваются все лицензионные участки во все се-
зоны года на всех стадиях жизненных циклов 
месторождений. Это даёт возможность мак-
симально глубоко оценивать характер и мас-
штаб техногенного воздействия предприятия 
на экосистемы территорий его деятельности.

Работа самой системы экологического ме-
неджмента тоже пристально контролирует-
ся и основательно инспектируется. За прош-
лый год экодеятельность «Газпром добыча 
Надым» проверяли на всевозможных уров-
нях – внутреннем, корпоративном, государ-
ственном – 13 раз.

– Вывод из этого многоступенчатого аудита 
нашей экоработы за 2022 год сделан один – 
функционирующая в компании система эко-
логического менеджмента соответствует  
требованиям международного стандарта, –  
подытожил Дмитрий Подгорный. – Система ак-
туальна, она эффективно работает и постоянно  
совершенствуется. Мы успешно закрыли 
прошлый год: все запланированные в рамках 
СЭМ мероприятия выполнены, а цели достиг-
нуты. Контролирующие органы отмечают вы-
сокий уровень экологической ответственности 
нашего предприятия – это результат выверен-
ной и взвешенной природосберегающей ра-
боты, в которую вовлечён весь коллектив га-
зодобывающего гиганта.

Мария ГАллЯМОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА, 
Антона ДРОЗДОвА

деликатное природопользование. 
миссия выполнима
экология как новая религия. она пронизывает все сферы деятельности компании «газпром 
добыча надым». она является точкой пересечения производства и экономики, что предполагает 
не только и не столько максимизацию выгоды, сколько экологизацию путей её достижения.

Функционирующая в компании система экологического менеджмента 
соответствует требованиям международного стандарта

Делегация «Газпром добыча Надым» в Экологическом 
лагере в Свердловской области

Юные экологи успешно защитили свой проект на тему 
лесных пожаров

Репутация компании «Газпром добыча Надым» как экологически ответственного предприятия – это результат выверенной и взвешенной экоориентированной работы

Зачистка территории Харасавэйского месторождения от металлолома – следов  
хозяйственной деятельности нефтегазоразведочных экспедиций 1970‑х годов

Важный экологический «ноль» – отсутствие превышений нормативных показателей сточных вод
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стильный взгляд

наши достижения рациональный подход

победа в отраслевой конференции

ещё два патента получены уже в этом, 
2023 году. Четыре заявки на данный мо-
мент находятся на экспертизе в Роспатен-

те. Плюс три – на финальной стадии доработ-
ки перед подачей на рассмотрение.

– Ещё один результат новаторской дея-
тельности компании за 2022 год – это призна-
ние рационализаторскими 1017 предложений 
при плановом показателе в 950. Выполне-
ние составило 107  %. Внедрено на произ-
водстве 902 технических решения при плане  
в 860 единиц. Суммарный экономический 
эффект от использования принятых в работу 

инициатив составил 253 миллиона рублей –  
и это один из лучших показателей за всю исто-
рию «Газпром добыча Надым», – подчеркнул 
Дмитрий Михальченко, ведущий инженер  
технического отдела. – Напомню, рацио-
нализаторская работа 2021 года вылилась  
в 875 использованных рацпредложений и сэко- 
номленных на них 177 миллионов рублей.

Общий «гонорар» работников «Газпром до-
быча Надым» за рационализаторские начина-
ния 2022 года составил более 18 млн рублей. 
Где 12,6 млн ушли на вознаграждение авторам 
рацпредложений, 4,2 млн составили премии 

победителям конкурсов и 1,8 млн стали по-
ощрением за содействие  рационализаторству.

Новаторские идеи в основном ориентиро-
ваны на модернизацию технологического обо-
рудования, автоматизацию процессов, эко-
номию топливно-энергетических ресурсов,  
сокращение временных и трудозатрат. Ещё 
часть предложений нацелена на повышение 
уровня экологичности производства и адапта-
цию под экстремальные климатические и гео-
криологические условия арктических широт.

Перечень достижений прошлого года по-
полнился победами в двух номинациях пре-
стижного конкурса «Лучший изобретатель и 
рационализатор Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа – 2022». Два первых места на 
уровне региона компании принесли Алексей 
Ильин из Инженерно-технического центра и   
Константин Габов из Надымского нефтегазо-
добывающего управления.

Ещё два года подряд наша компания за-
нимает второе место по величине эконо-
мического эффекта от рационализаторской  
деятельности среди всех дочерних обществ 
ПАО «Газпром».

– Потенциал наукоёмкого мышления и но-
ваторства коллектива нашего предприятия  
огромен, идей по усовершенствованию про-
изводства всегда рождается много, – отметил 
Андрей Величкин, начальник технического 
отдела «Газпром добыча Надым». – Ориентир 
развития рационализаторского движения – 
это ежегодный планомерный большой поток 
инициатив. Увеличение их количества – 
не главная цель, хотя мы уверенно идём в этом 
направлении. Здесь важнее рост экономическо-
го эффекта – что мы и демонстрируем.

Мария ГАллЯМОвА

ёмкие итоги новаторства

в области новаторских изысканий работников «газпром добыча надым» подведены результаты 
деятельности за прошлый год. по итогам 2022-го нашим предприятием было получено восемь 
патентов на изобретения и полезные модели. всего на сегодняшний день компания владеет  
42 патентами, экономический эффект от использования которых за прошлый год составил  
45 млн рублей. мы держим стабильность высокого уровня. для сравнения: «плодами трудов» 
2021 года также стали восемь патентных разработок и 48 миллионов рублей экономии.

Газовый промысел № 3 Бованенковского месторождения. Фото Дмитрия Эрнста

«Газпром вНИИГАЗ» провёл XI Молодёж-
ную международную научно-практичес-
кую конференцию «Новые технологии в га-
зовой отрасли: опыт и преемственность».  
в ней приняли участие 160 работников до-
черних компаний ПАО «Газпром», маги-
странты и аспиранты опорных вузов и вузов- 
партнёров в возрасте до 35 лет включительно.  
Они представили доклады в рамках 11-ти 
секций. От компании «Газпром добыча На-
дым» с докладами выступили трое молодых 
специалистов: Антов Иванов из Ямальско-
го газопромыслового управления, Алексей  
Пахунов и Павел Диомидов из Инженерно-
технического центра.

В секции «Проектирование, сооружение и  
эксплуатация систем трубопроводного транс-
порта» Павел Диомидов стал победителем. 
Экспертное научное сообщество высоко оце-
нило его проект на тему «Удалённая парамет-
рическая диагностика газоперекачивающего 
оборудования, эксплуатируемого на объектах 
«Газпром добыча Надым».

– В настоящее время на объектах нашей 
компании в эксплуатации находится 40 тур-
бодетандерных (ТДА) и 112 газоперекачи-
вающих агрегатов (ГПА). При этом часть из 
них всегда находится в ремонте – среднем, ка-
питальном или внеплановом. Как следствие, 
возникает необходимость проведения как  
эксплуатационных, так и приёмочных испы-
таний после ремонта и при поставке агрега-
тов на промысел, – отметил в тезисах своего 
доклада ведущий инженер ИТЦ Павел Дио-
мидов. – Моей целью была разработка еди-
ного инструмента для оперативной диагнос-
тики фактического технического состояния 
оборудования.

В работе автора изложен опыт эксплуа-
тации системы оперативно-диспетчерского 
управления компании: разработка и внедре-
ние новых методов диагностики, интеграция 
отчётных форм, содержащих основные пара-
метры работы турбодетандерных агрегатов, а 
также отражена практика работы с отечествен-
ным программным обеспечением WinПОС.

Молодые рационализаторы «Газпром до-
быча Надым» активно участвуют в создании 
новых методик, программ и вычислитель-
ных комплексов с целью оптимизации труда и 
производственного процесса. На счету Павла  
Диомидова четыре рацпредложения и ещё два 
находятся в стадии завершения.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото ССОиСМИ «Газпром вНИИГАЗ»

Павел Диомидов (в центре) с организаторами форума

Турбодетандерный агрегат. Бованенковское НГКМ

Любой проект оформления входных групп зданий ООО «Газпром добыча Надым», содержащий фирменную 
символику, должен быть согласован со службой по связям с общественностью и СМИ.

внутренние вывески

внутренние визуальные коммуникации

оформление таблиЧек

При возникновении любых 
вопросов и противоречий 
по использованию фирменной 
символики следует всегда 
опираться на Типовую книгу 
фирменного стиля. 
По вопросам можно 
обращаться в ССОиСМИ 
по телефонам: 68-106, 66-947, 
68-140 и 68-103.

Скачать 
Типовую книгу 
фирменного 
стиля

Все таблички в здании должны быть выполнены в одном 
цветовом решении и развешаны по единому принципу

Текст набирается 
шрифтом Helios 
Condensed Black.  
Размер шрифта 
выбирается 
в диапазоне 
от 28 до 160 pt

Текст размещается по центру таблички по вертикали и по 
горизонтали. Если на табличке размещается несколько 
смысловых блоков (например, название организации, 
подразделение, должность, фамилия, имя и отчество), 
они размещаются равномерно по вертикали – расстояние 
от краев таблички до текста равно расстоянию между 
смысловыми блоками.

Внутренняя вывеска без 
фоновой подложки 

Внутренняя вывеска с подложкой 
из прозрачного стекла

Рекомендованные поля у плашки 
с логотипом для вывески

Установка 
с логотипом 
на одном уровне 
с подложкой 

Установка 
с выступающим 
над подложкой 
логотипом

Установка 
с логотипом 
без подложкиВнутренняя вывеска с подложкой 

из белого металла

1 этаж
отдел кадров

Управление по организации расчетов  
с социальными потребителями 

начальник Управления
александров 

александр александрович

Управление по организации расчетов  
с социальными потребителями 

начальник Управления

александров 
александр александрович

Управление по организации расчетов  
с социальными потребителями 

начальник Управления

александров 
александр александрович

начальник отдела кадров 
а.а. александров

начальник отдела 
александров 

александр александрович

 

александров 
александр александрович

заместитель генерального директора 
по направлению

ооо «газпром добыча надым»

внутреннее оформление административных зданий



Газета трудового коллектива ООО «Газпром добыча Надым»специальный выпуск

Рад, что этот замечательный проект, стартовавший в 2021 году, динамично развивается. Объединяет важ-
ными задачами активную, деятельную молодёжь из разных подразделений нашего предприятия. Три фору-
ма за два года, более 400 участников, организаторов и волонтёров. Тех, кто стремится в полной мере реали-
зовать свой потенциал, найти применение своим навыкам, талантам и способностям. Всё это подтверждает  
востребованность данной площадки.

Форум – это уникальная возможность проявить свои знания, реализовать свои планы и идеи, донести предложения  
от лица молодых сотрудников. А для руководства компании – это понимание, чем живёт молодёжь, способ 
поиска наилучших форм взаимодействия на благо «Газпром добыча Надым».

Молодое поколение всегда должно добиваться большего, чем их предшественники, менять мир вокруг  
к лучшему. Участники форума – все будущие руководители. И наша задача разглядеть в них потенциал и 
наметить пути дальнейшего развития. Всё это для того, чтобы вырастить молодого специалиста, который, 
став профессионалом, через несколько лет поднимется на седьмой этаж офиса компании и займёт кресло  
генерального директора.

дмитрий щёголев, 
генеральный директор «газпром добыча надым»

«в движении»
III корпоративный молодёжный форум

Фото Дмитрия Эрнста
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участники самой креативной площад-
ки были заряжены хорошим настрое-
нием и нацелены на плодотворную ра-

боту. Молодёжной сотне предстояло решить 
десять кейсов, направленных на развитие ка-
рьеры, дисциплины труда, городской среды, 
транспорта и логистики, рационализаторст-
ва и цифровизации, массового спорта, куль-
туры и творчества, промышленного туризма 
и гостеприимства.

– Мы назвали свою команду «Задвижка», вы-
яснили, кто и что умеет. Все очень классные, и, 
я думаю, что мы справились с поставленной 
задачей – решили, как поднять рентабельность 
спорткомплекса «Молодость», – поделился  
Никита Агеев, машинист технологических ком-
прессоров Ямальского ГПУ. – Я впервые на фо-
руме и уверен, что молодёжь компании пред-
ложит новые подходы и сможет посмотреть на 
разные темы под другим углом.

В формате «вопрос – ответ» прошла встреча 
с главой компании Дмитрием Щёголевым. Мо-
лодёжь интересовалась перспективами пред-
приятия, просила поделиться личным опытом 
и дать советы на профессиональные темы.  
В завершении разговора Дмитрий Щёголев 
дал напутствие молодым специалистам ни-
когда не бояться что-то менять.

– Для меня дебют на форуме «В движе-
нии» – это уже победа! Это лечение своих 
коммуникационных зажимов. Я познакоми-
лась с таким количеством людей, с каким 
не смогла бы познакомиться за всю жизнь.  
А с некоторыми мы даже обменялись контак-
тами. Мало того, я набралась смелости и лично 

задала вопрос главе компании, – с восторгом 
рассказала Камила Курбанова, медсестра ме-
дицинского комплекса «Медвежье». – Моя  
команда «Газ-тревэл» попыталась развить тему  
промышленного туризма компании. Надеюсь, 
наши идеи будут полезными!

Молодые сотрудники исследовали предло-
женную тему, генерировали идеи, распреде-
ляли задачи, структурировали работу проект- 
ных инициатив, прогнозировали риски  
и сообща искали пути решения.

– Третий раз принимаю участие в фору-
ме и всегда получаю массу энергии, позити-
ва, новых знакомств, – поделилась Валентина 
Некрасова, геолог лаборатории инструмен-
тального контроля оснований и фундамен-
тов ИТЦ. – В этот раз мы тоже постарались 
принести пользу. Наша команда должна бы-
ла определить проблемные места городской  
инфраструктуры в Надыме и предложить про-
екты по её улучшению.

Мало придумать – надо презентовать! До-
стигать поставленных целей в работе и за её 
пределами помогала федеральный тренер по 
эффективной коммуникации и медиапедаго-
гике, успешный блогер Мария Смолина. Она 
рассказала о том, как с помощью грамотной 
самопрезентации заявить миру о себе.

Мотивационная атмосфера сотрудничества, 
огромный поток полезной информации, новые 
знакомства – никто и не заметил, как проле-
тел первый день активной работы.

Оксана ЗАхАРОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

первый день форума

третий раз в «газпром добыча надым» состоялся корпоративный молодёжный форум 
«в движении». на площадке гостиницы «айсберг» собрались сто молодых специалистов компании, 
которые пришли заявить о себе, обсудить актуальные темы и разработать собственные проекты. 
этот образовательный интенсив призван раскрыть лучшие качества и таланты будущей элиты 
компании – научные, лидерские и организаторские. диалог с первыми лицами компании, 
насыщенная образовательная программа с участием знаменитых экспертов, знакомство  
с олимпийским чемпионом, множество активностей, открытий и положительных эмоций – 
всё это вошло в программу двухдневного мероприятия.

Прямой диалог с генеральным директором компании Дмитрием Щёголевым в формате «вопрос – ответ»

Федеральный тренер по эффективной коммуникации Мария Смолина рассказала о самопрезентации

III корпоративный молодёжный форум «В движении» собрал сто участников из филиалов и служб компании

Команда «Трудовики» знает всё о дисциплине труда

траектория   движения вверх
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траектория   движения вверх

во второй день участники сосредоточи-
лись на решении кейсов. Групповая ра-
бота началась с создания образа буду-

щего, продолжилась анализом людских и фи-
нансовых ресурсов до финального принятия 
оптимальных решений. За столами «кипели» 
жаркие споры, «летали» идеи, «выстрелива-
ли» неожиданные предложения.

– У нас в команде подобрались очень инте-
ресные ребята. Живые, активные, мотивиро-
ванные. Мы искали решения по повышению 
экономической эффективности деятельности  
учреждения культуры, – рассказала консультант 
Людмила Беленькая, директор ДК «Прометей». – 
Мне понравился свежий молодёжный взгляд. 
Прозвучало предложение расширить прейску-
рант для физических лиц на наши мероприятия. 
К примеру, возродить проведение дискотек, при-
чём для разных возрастных категорий. Я уди-
вилась, что это ещё актуально. Среди участни-
ков были наши воспитанники, которые ходили в 
разные хореографические и вокальные коллек-
тивы. Думаю, что приглашу их и дальше поуча-
ствовать в творческом процессе.

– Мы работали над созданием рацпредло-
жения. Я сам разрабатывал этот кейс по прось-
бе организаторов. Это было очень интересно. 
Раньше я этого не делал, – поделился Дмит-
рий Михальченко, ведущий инженер техни-
ческого отдела. – Мне довелось быть участ-
ником первого форума, к третьему я дорос 
до консультанта. Это замечательная возмож-
ность. Команда тоже подобралась очень ак-
тивная, целеустремлённая. Люди разных тем-
пераментов и профессий, поэтому прийти к 
общему мнению было непросто, но мы спра-
вились, на мой взгляд, неплохо.

Образовательную программу форума с 
трансляцией в прямом эфире дополнили вы-
ступления приглашённых спикеров. Ведущий 
эксперт в области эмоционального интеллек-
та Сергей Шабанов раскрыл для многих но-
вое понятие. Эмоциональный интеллект – это 
способность распознать чувства, намерения, 
мотивацию, желания свои и других людей. 
Аудитории полезно было узнать, как развить 
положительные и погасить разрушительные 
эмоции – навык, который помогает дости-
гать поставленных целей в жизни и на работе.

О своём пути к успеху рассказал российский 
лыжник, олимпийский чемпион Александр Лег-
ков. О личной мотивации, хобби и преодолении 
психологических проблем – к именитому спорт- 
смену поступило из зала много вопросов, в том 
числе один из них был сформирован нейросе-
тью. Самому смелому участнику Александр 
Легков подарил одну из своих стартовых маек, 
а всем желающим раздал автографы. 

– Это моё первое и сразу запоминающе-
еся посещение форума. Я спортсмен, пред-
ставляю футбольную команду «Газпром добы-
ча Надым», и ключевым событием для меня 
стала встреча с кумиром – олимпийским чем-
пионом Александром Легковым, – поделился  

Артём Литовченко, инструктор КСК «Гармо-
ния». – Он замотивировал меня своими словами 
принимать рискованные, поворотные решения, 
которые могут подарить неповторимые эмоции. 
Так, отбросив страхи, я вышел за разыгрываемым 
подарком от Легкова прямо на сцену. Все были 
в шоке, но тогда я чувствовал, что смогу своей 
уверенностью добиться исполнения давней меч-
ты. Подаренная майка чемпиона послужит мне 
символом преодоления жизненных страхов. Та-
кие события способствуют внутреннему росту 
и развитию себя как личности.

Кульминацией форума стала презентация 
проектных решений, направленных на раз-
витие карьеры, дисциплины труда, городской 
среды, транспорта и логистики, массового 
спорта, культуры и творчества, промышлен-
ного туризма и гостеприимства. Защиту пре-
зентаций оценивала конкурсная комиссия во 
главе с генеральным директором «Газпром до-
быча Надым» Дмитрием Щёголевым.

Команда «На высоте» выступила с предложе-
ниями по достижению положительного финан-
сового результата непосредственной площадки 
проведения форума. Главная идея заключалась в 
увеличении числа посетителей гостиницы «Айс-
берг» за счёт предоставления дополнительных 
услуг, разработки системы гибких цен, привле-
чения туристов и создания программы лояль-
ности для сотрудников компании. Отличным  
дополнением к выступлению стал презентаци-
онный видеоролик, подготовленный этим креа-
тивным коллективом.

«Трудовики» рассмотрели пути усовершен-
ствования дисциплины труда, которые, по их 
мнению, сводятся к профессиональной моти-
вации. Задачи – обучение и информирование 
персонала, проведение профессиональных 
конкурсов среди коллективов и выявление ли-
деров данного направления, на которых сто-
ит равняться.

Команда «Троянский конь» погрузилась в мир 
цифровизации. А конкретнее, рассмотрела со 
всех сторон пользовательскую активность при-
ложения ГИД. И постаралась сделать его более 
мобильным, «заразить» его своей энергией и ак-
тивностью! В общем, придала ГИДу движения!

«Кремниевая долина» предложила внедре-
ние интерактивного «Виртуального помощ-
ника» с умным чат-ассистентом для интег-
рации на портале. Этот помощник позволит  
значительно упростить поиск необходимой до-
кументации, улучшить коммуникацию и эф-
фективность работы сотрудников компании.

По итогам деловой кейс-игры экспертная 
коллегия присудила сразу два первых места. 
Победителями стали рационализаторы из 
«Кремниевой долины» и мастера цифрови-
зации – команда «Троянский конь».

Светлана лОЖНИКОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА, 
Игоря БУКИНА

второй подвижный день

Эксперт по эмоциональному интеллекту Сергей Шабанов

Рабочие моменты корпоративного молодёжного форума. Мозговой штурм

Подарок с автографом именитого лыжника получил Артём Литовченко

Защита презентации команды «На высоте»

профессиональное мнение
Юлия Гребеникова, модератор форума:

– Вопреки стереотипам, северная молодёжь – яркая, креативная, открытая всему ново-
му и, главное, готовая не только предлагать идеи по улучшению жизни в городе и бизнес- 
процессов компании, но и становиться драйверами этих изменений, брать на себя ответ-
ственность за управленческие решения и их результаты.

Форум молодых сотрудников – это отличная практика формирования социальных связей 
в сообществе инициативных людей, которые находятся в начале карьерного пути. Возмож-
ность увидеть самых активных в деятельной среде, вовремя «подхватить» молодого специа-
листа и сформировать его персональную траекторию развития таким образом, чтобы поль-
за была максимальной как для него самого, так и для компании.

Решения кейсов по самым разным направлениям, от рационализаторства до туризма и 
городской среды, как практический образовательный результат форума – взгляд молодёжи 
на то, как должны выглядеть компания и город, и этот взгляд свежий, смелый и по-хороше-
му амбициозный.
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И волонтёр, и почётный гость в брендированных футболках «Приличные люди» Работает съёмочная группа ССОиСМИ

Учимся искусству самопрезентации

Никита Агеев активно задавал вопросы

Тантамареска всем «зашла»

За наполнение фотосушки отвечал Константин Миков

Один из победителей форума «В движении» – команда «Троянский конь»

В жюри: Андрей Тепляков, Дмитрий Небесный и Дмитрий Щёголев

Для селфи всегда есть времяМодератор Инна Царёва

Защита проектного решения команды «Кремниевая долина» Стена с обратной связью для обмена любезностями

III корпоративный молодёжный форум «в движении»

молодёжный взгляд 

Анна Томилова, ННГДУ:
– Форум впечатлил меня 
лекциями известных спи-
керов. Мария Смолина, 
например, открыла мно-
го «фишек» в общении с 
людьми: как завести раз-
говор или же как зафикси-
ровать внимание человека 
на вашей коммуникации. 

Информативные выступления – определён-
но сильная сторона молодёжного форума  
«В движении». У нас была возможность сразу 
практиковать полученные знания внутри сво-
их команд. Собрались открытые ребята, кото-
рые готовы были вместе создавать что-то по-
лезное для компании.

Ксения Пыстина, ИТЦ:
– Наш проект назывался 
«ГИД 2.0» – обновлённое 
корпоративное приложе-
ние, которое может облег-
чить работу служб Обще-
ства и стать необходимым 
инструментом для любого 
сотрудника. Удобная доку-
ментация, цифровизация, 

развлекательный раздел – необходимые со-
ставляющие нашего проекта. Мы выиграли 
за счёт харизмы, сильной подачи и слажен-
ной командной работы. Каждый человек в 
нашем коллективе выполнял свою функцию, 
как в едином организме. Ценный опыт мы по-
лучили от совместной работы с Людмилой  
Игнатовой и Екатериной Козыревой – нашими 
кураторами. Всю ночь продумывали проект 
и, как итог, получили признание от уважае-
мых коллег.

Дмитрий Гончаров, 
УТТиС:
– Не знаю, как в других  
командах, но в нашей экс-
перты принимали не мень-
шее участие в продумыва-
нии проекта. Им отдельное 
спасибо. Все участники 
«кипели» над своими кей-
сами и конкуренция была 

достойная. Скрашивали работу приглашён-
ные спикеры – нам дали возможность встре-
титься с очень интересными людьми. Больше 
всех, лично для меня, запомнился Александр 
Легков. Послушать истории из его профес- 
сиональной спортивной жизни – хороший 
опыт, недоступный в обычные дни. Его вы-
ступление напомнило мне о возможности  
достичь невозможного. Ну и в целом, когда 
побеждаешь, сложно остаться без положи-
тельных эмоций.

Ольга Шацкая, УЭвП:
– Меня впечатлил молодёж-
ный форум тем, что объеди-
нил образовательный блок, 
дискуссионную площадку 
и возможность для нетвор-
кинга. Нашей команде не-
обходимо было предложить 
оптимальные пути повыше-
ния доходов с разработкой 

алгоритма мероприятий для дома культуры 
газовиков «Прометей».

Яркие спикеры, интересные проекты и акту-
альные темы, которые обсуждались на площад-
ке, запомнятся мне надолго. Были раскрыты 
важные «уловки» самопрезентации, которые 
помогут в коммуникации, а также особеннос-
ти эмоционального интеллекта, который, как 
оказалось, просто необходимо развивать для 
профессионального успеха. Уверена, что для 
молодых работников нужны такие мероприя-
тия. Они позволяют обменяться знаниями и 
опытом, посмотреть на свою деятельность 
под новым углом.

Подготовила Полина ТАСКАЕвА

молодёжь и энергия – эту связку запечатлели наши фотографы и видеооператоры, практически в режиме нон-стоп создававшие контент 
движения. участники форума находили свои снимки в галерее фотосушки, снимались в роликах, а также получали обратную связь, обмениваясь 
«приятностями» между собой. на память о незабываемой встрече мы сделали подборку самых ярких моментов.

яркие моменты незабываемой встреЧи
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день производственной безопасности  
не отпускает. калейдоскоп тематических квестов 
захватил молодёжь предприятия «газпром 
добыча надым». молодые знатоки  
правил охраны труда из девяти филиалов 
компании отметили «праздник» участием  
в корпоративной игре «трудовые будни».

Оказать первую медицинскую помощь при об-
мороке и рассечении руки, найти специально 
подстроенные нарушения правил охраны труда 
на рабочем месте и связать музыкальные компо-
зиции с 12 ключевыми правилами, разгадать те-
матический кроссворд и составить отчёт пове-
денческого аудита безопасности. Всё это нужно 
было выполнить участникам безопасной игры – 
девяти командам по пять человек в каждой.

Разыграно «шоу» было в стенах гостиницы 
«Айсберг» актёрами домов культуры «Проме-
тей» и «Юбилейный» на шести локациях. Что-
бы их найти, нужно было разгадать загадки, 
основанные на кинофильмах, из серии «Где 
провёл последние минуты своей жизни Джей 
Гэтсби?» (спойлер – в бассейне).

– Я впервые стал участником подобного 
интерактива по охране труда. Интересный 
формат мероприятия в рамках Дня произ-
водственной безопасности, – поделился Иван  
Филатов, электромонтёр ГП «Юбилейный» 
Надымского НГДУ. – Задания были непрос-
тые: и головоломки по поиску локаций, и на 
самих точках – много скрытых, специаль-
но смоделированных подвохов. Очень кру-
той квест, нам всем невероятно понравилось.

Победителями корпоративной игры были 
признаны две команды: «Авиценна» из Медико-
санитарной части и «ДвижОК» из Управления 
технологического транспорта и спецтехники.

Мария ГАллЯМОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

безопасность – общая забота

на игре. «квестим» охрану труда

Конкурс «визиток»

Оказание первой медицинской помощи

специалисты по охране труда надымского 
нефтегазодобывающего управления (ннгду) 
позаботились о повышении уровня знаний  
и создании позитивного настроя по отношению  
к производственной безопасности у рабочих.  
они выпустили брошюру с краткими сведениями 
по проведению работ повышенной опасности.

инструкции, имеющиеся на всех рабо-
чих местах, описывают порядок дей-
ствий к выполнению задач, к которым 

нужен допуск и предъявляются специальные 
требования. Запомнить широкий свод правил  
порой непросто. Шестнадцать страниц мето-
дического пособия помогут персоналу опера-
тивно освежить информацию.

– Мы постарались кратко, но очень ёмко отоб-
разить основную информацию, отражающую 
алгоритм безопасного выполнения таких видов  
работ, как огневые и газоопасные, на высоте, свя-
занных с опасностью поражения электрическим 
током и с эксплуатацией подъёмных сооруже-
ний, земляных, выполняемых в ограниченных и  
замкнутых пространствах, – прокомментировала 
Валерия Кривецкая, специалист отдела охраны 
труда и промышленной безопасности ННГДУ. – 
Форма пособия была выбрана неслучайно. Бро-
шюра легко помещается в карман специальной 
одежды и в нужный момент её можно достать. 
Надеемся, что такие профессиональные шпар-
галки помогут нашим работникам повысить уро-
вень производственной безопасности.

Первая партия карманных помощников 
вышла тиражом в 1500 экземпляров и уже  

доставлена работникам структурных подраз-
делений компании, деятельность которых 
связана с повышенной опасностью. Коллеги 
высоко оценили разработанное профильны-
ми специалистами издание по охране труда.

– Мне, как представителю рабочей профес-
сии, такой формат небольшой книжки очень 
удобен для применения, – рассказал Владимир 
Фоменко, оператор по добыче нефти и газа 
ГП «Юбилейный» ННГДУ. – Во-первых, её 
удобно носить с собой и в любой момент мож-
но воспользоваться. А во-вторых, в ней очень 
доступно изложена основная информация по 
проведению газоопасных работ, которые мы 
проводим на постоянной основе.

Светлана лОЖНИКОвА

карманный помощник

в преддверии всемирного дня охраны труда, 
который проводится 28 апреля, надымские 
газовики организовали собственный день 
производственной безопасности, которому 
посятили целый ряд мероприятий.

личная ответственность каждого на своём 
рабочем месте, а также самоконтроль 
при выполнении всех работ направле-

ны на защиту жизни и здоровья сотрудников. 
В том числе об этом говорили на круглом сто-
ле, главной темой которого стало исполнение 
требований трудового законодательства РФ  
с учётом последних изменений.

Подведены итоги корпоративного кон-
курса на лучшее состояние условий труда и 
производственной безопасности между фи-
лиалами в трёх производственных группах.  
Внутреннюю самооценку коллективы прове-
ли по 34 критериям. Среди них – не только от-
сутствие нарушений требований безопасности, 
но и улучшение условий труда после внедре-
ния рационализаторских предложений, осна-
щение учебных классов современными инфор-
мационными системами, активное участие в 
ведомственных, региональных и всероссий-
ских конкурсах.

– Такое соревнование, с одной стороны, поз-
волило нам проанализировать свою работу.  

С другой стороны, мы получили объективную 
оценку готовности обеспечивать лучшее состоя-
ние условий труда и производственной безопас- 
ности, – отметил Азамат Усманов, начальник 
Ямальского газопромыслового управления. – 
Все филиалы находились в равных условиях, 
поскольку у всех общие цели и задачи. Поэто-
му соперничество коллег здесь носило услов-
ный характер, хотя выигрывать приятно.

Генеральный директор лично поздравил  
победителей и призёров, вручив им кубки и ди-
пломы. Ямальское газопромысловое управление 
признано лидером в первой производственной 
группе. Во второй группе лучшим стало Управ-
ление связи. В третьей победила Служба кор-
поративной защиты.

Специалисты «Газпром добыча Надым» 
провели и несколько творческих конкурсов 
среди работников и членов их семей. «Луч-
ший плакат по охране труда» с наглядной аги-
тацией, «Безопасность всегда и везде!», где ра-
ботники представили селфи и «Безопасность 
труда глазами детей», в котором жюри ото-
брало 45 работ в трёх возрастных категориях.  
В рамках общественного голосования зрители 
выбрали самые интересные работы.

– Система управления производственной 
безопасностью строится на таких принципах, 
как обеспечение безопасных и здоровых усло-
вий на рабочем месте, предотвращение травма-
тизма и профессиональной заболеваемости, – 
подчеркнул Олег Лимонов, заместитель главно-
го инженера по охране труда, промышленной и 
пожарной безопасности «Газпром добыча На-
дым». – Для развития культуры производствен-
ной безопасности необходимы вовлечённость 
руководителей и работников всех уровней ор-
ганизации, ответственное отношение каждого, 
проведение качественного обучения, повыше-
ние информированности. В Год педагога и на-
ставника филиалы уделили особое внимание 
просветительской деятельности в образова-
тельных учреждениях, мотивируя подрастаю-
щее поколение лично соблюдать правила без-
опасности с раннего возраста. Возможно, это 
повлияет и на выбор их будущей профессии.

Специалисты профильных отделов посе-
тили школы и детские сады, где рассказали 

о требованиях безопасности в быту, об охра-
не труда и пожарной безопасности на опас- 
ных производственных объектах. К примеру, 
связисты компании провели для учащихся це-
лый квест: школьникам предложили самосто-
ятельно потушить условный пожар, применив 
на практике огнетушитель.

Большое внимание уделяют профилактичес- 
кой деятельности уполномоченные по ох-
ране труда. Они консультируют работников 
по изменениям в нормативных правовых ак-
тах, входят в состав комиссий, например, по 
проведению специальной оценки условий 
труда или административно-производствен-
ного контроля. Также активно участвуют  
в различных мероприятиях. На муниципаль-
ном уровне в 2023 году уполномоченный по 
охране труда Надымского НГДУ Любовь Ду-
бова заняла 1 место в фотоконкурсе «Охрана 
труда в объективе».

Светлана СКОРЕНКО
Фото Дмитрия ЭРНСТА

в расширенном формате

Выставка детских рисунков в главном офисе компании

Работа Анны Бессмертной, УАВР

В первой производственной группе лидером признано 
Ямальское газопромысловое управление

Владимир Фоменко, оператор по добыче нефти и газа 
ГП «Юбилейный». Фото Елизаветы Вавилиной
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актуально о социальном

Гонки на оленьих упряжках

Открытие 62‑го Слёта оленеводов Ямальского района

помимо участия в церемонии открытия 
праздничного мероприятия гости посе-
тили Ямальскую школу-интернат име-

ни Василия Давыдова, открытую в 2021 году, 
а также районный музей.

– Слёт оленеводов – символ дружеских свя-
зей, которые несколько десятилетий назад вы-
строили промышленники и жители ямальской 
тундры. Добрососедские отношения и сегод-
ня являются основой процветания нашего ре-
гиона. Рад, что мы двигаемся вперёд вместе, – 
отметил генеральный директор «Газпром  
добыча Надым» Дмитрий Щёголев.

По результатам соревнований специальный 
приз от «Газпром добыча Надым» – снегоход 

«Буран» – за победу в национальной борьбе 
выиграл Лев Езынги.

Надымские газовики вносят значительный 
вклад в социально-экономическое развитие 
территории Ямальского района. Компания осу-
ществляет в рамках благотворительной дея-
тельности поддержку коренных малочислен-
ных народов Севера, финансирует проведение 
мероприятий, связанных с национальными 
культурными традициями, развитием образова-
ния, поддержкой пенсионеров и ветеранов труда.

Светлана СКОРЕНКО
Фото Павла ПРЕСНЯКОвА,
Павла лАСУНОвА

ямал – территория дружбы
делегация «газпром добыча надым» во главе с генеральным директором дмитрием щёголевым 
посетила яр-сале, где состоялся 62-й слёт оленеводов ямальского района. в рамках рабочей 
поездки была проведена встреча с главой муниципального образования андреем кугаевским.

Генеральный директор «Газпром добыча Надым» Дмитрий Щёголев в новой школе

газовики ежегодно сопровождают прове-
дение спортивных и культурно-образо-
вательных мероприятий, поддерживают 

корпоративные сборные команды и творчес-
кие коллективы.

– Важное направление нашего сотрудни-
чества – обобщение и передача накопленно-
го опыта. Убеждён, что это партнёрство будет 
и впредь развиваться. Мы делаем всё возмож-
ное, чтобы наш регион процветал, – сказал ге-
неральный директор «Газпром добыча Надым» 
Дмитрий Щёголев.

Первую тренировку в «Академии талан-
тов» провёл олимпийский чемпион по лыж-
ным гонкам Александр Легков. Он посмотрел 

на подготовку ребят и показал упражнения, 
которые помогут улучшить их технику.

– Все старались – это самое главное. Проект 
«Академия талантов» нужно приводить в пример 
другим городам. Это здорово, что у молодёжи 
появилась возможность учиться у профес-
сионалов своего дела, – отметил Александр  
Легков. – Даже если кто-то не добьётся боль-
ших успехов, эта встреча останется у них в па-
мяти навсегда. Но я уверен, что в таких снежных 
краях, как ваш, должны рождаться чемпионы.

Со звёздами отечественного и мирового 
спорта мечтает встретиться, пожалуй, каждый 
начинающий спортсмен. Мастер-класс от име-
нитого лыжника прошли около 80 ребятишек, 

занимающихся в секциях детско-юноше-
ской спортивной школы и спорткомплекса  
«Молодость». Такие встречи – заряд мотива-
ции для юных лыжников.

– Занятие с Александром Легковым мне 
очень понравилось. Упражнения были не-
сложные, но эффективные, – поделилась Ва-
лерия Губина, воспитанница тренера СК «Мо-
лодость» Дмитрия Лонгортова. – Я бы тоже 
хотела добиться таких результатов, как Лег-
ков. Поэтому буду продолжать работать над 
собой и совершенствовать своё мастерство.

Спортивный урок на свежем воздухе оцени-
ли не только юные лыжники, но и взрослые. 
В Кедровой роще состоялся массовый забег 
жителей города. Преодолеть 7,5 км вместе с 
олимпийским чемпионом удалось только са-
мым выносливым.

– Я стараюсь тренироваться каждый день, 
в неделю пробегаю от 50 до 80 км. Трениров-
ка с Александром была очень продуктивной. 
Мы разобрали каждое движение, малейший 
толчок.Свою подготовку теперь я построю 
по-другому, –отметила специалист по охране 
труда Службы корпоративной защиты Азада 
Авазмуратова.

На встрече в «Академии талантов» гово-
рили обо всём: о тренировках в морозы, воз-
вращении в большой спорт, победах и пора-
жениях. А главное – о пути к успеху.

– Не ждите быстрых результатов, так в спор-
те не бывает. Только терпение и труд помо-
гут чего-то добиться, – заверил чемпион. –  
Я всегда боялся мечтать об олимпийской  
медали. Но однажды решил, что нужно думать 
не о награде, а о пути к ней. И если каждый 
раз перед сном, анализируя свой день, я гово-
рил себе, что выложился на все 100 %, – значит, 
день удался. Вот такими маленькими шажочка-
ми я шёл к победе. Если вы будете выполнять 
все наставления тренеров, родителей и свои 
собственные, медаль к вам обязательно при-
дёт. И тогда этот мир будет вами восхищать-
ся! И только попробуйте не дать мне автограф.

Планируется, что «Академию талантов» в 
течение года посетят ещё несколько известных 
«преподавателей». В ближайшее время ожи-
дается приезд олимпийской чемпионки по ху-
дожественной гимнастике Маргариты Мамун.

Ярослава НАлИМОвА
Фото Александра МУРЧИЧА

уроки от Чемпионов 
известные люди в области культуры и спорта будут помогать растить юные дарования. 
соглашение о реализации в надымском районе проекта «академия талантов» подписали 
компания «газпром добыча надым», администрация надымского района и благотворительный 
фонд «приличные люди».

Олимпийский чемпион по лыжным гонкам Александр Легков провёл тренировку для юных спортсменов

Подписание трёхстороннего соглашения скрепили дружеским рукопожатием
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наша победа. моя история

в России практически в каждой семье 
есть «свой счёт» к Великой Отечествен-
ной войне. Из поколения в поколение 

передаётся память о мужестве, подвиге отцов, 

дедов, прадедов, гордость за великую Победу. 
Наш долг – беречь и отстаивать правду о вой-
не, истинных героях, над которыми время не 
властно. Нашу семью война не обошла сто-
роной. Я хочу рассказать о своём дедушке.

Мой дед, Василий Ефимович Белуха, про-
шёл три войны: советско-финляндскую, Ве-
ликую Отечественную и советско-японскую. 
Родился он 21 мая 1917 года в cеле Василь- 
евка Лебединского района Сумской области. 
Окончил всего четыре класса. В довоенное 
время работал пекарем, поваром. О своём бое- 
вом прошлом дед никогда не рассказывал. 
Видимо, не хотел возвращаться в то время, 
что отняло у него счастливую юность, не хо-
тел вспоминать ужасы войны. И лишь в по-
следние годы жизни он иногда вспоминал  
кое-какие случаи из военных лет. В ряды  
Рабоче-крестьянской Красной армии Васи-
лия призвали в 1939 году. Он был стрелком 
в 156-м стрелковом полку. В годы Великой 

Отечественной дед служил разведчиком ар-
тиллерийских и миномётных частей. 

Запомнился мне рассказ деда о том, как 
их отряд находился в блокадном Ленингра-
де. Перед бойцами была поставлена задача: 
узнать как можно больше информации о сос-
таве немецких войск и определить возмож-
ные направления их ударов. Вначале всё шло 
по плану. Группа вела разведку, когда внезап-
но раздалась пулемётная очередь. Дед понял, 
что он с товарищами нарвался на вражескую 
засаду. Несколько солдат было убито. Он и 
ещё два бойца чудом остались в живых, их 
дорога в расположение советских войск была 
ещё труднее, но всё же они выполнили при-
каз. Чтобы не нарваться снова на скрытые 
позиции фашистов, разведчикам пришлось 
плыть на брёвнах по Финскому заливу. Не-
сколько дней возвращались они домой: мок-
рые, голодные и измождённые. Потеряв бое-
вых товарищей, они сделали всё, чтобы смерть  

друзей была не напрасной и командование по-
лучило ценную информацию. 

За проявленный героизм дед награждён ме-
далями «За оборону Ленинграда», «За отвагу»,  
«За победу над Германией в Великой Отечест-
венной войне 1941–1945 гг.» и орденом Отече-
ственной войны II степени. Военный билет деда  
сохранил и дату его демобилизации. Служба Ва-
силия Белухи закончилась 30 июня 1946 года.  
Ещё на войне дед узнал, что его семья погибла. 
Он решил на родину не возвращаться, слишком 
тяжело смотреть на пепелище родного дома, и с 
другом уехал в Краснодарский край, где познако-
мился с будущей женой Анной Петровной. Вместе 
они прожили 54 года. После войны Василий Ефи-
мович работал в колхозе, был всегда принципи-
альным, честным, справедливым. Прожил жизнь  
настоящим тружеником. Я горжусь дедом и по 
праву могу сказать: «Мой дед – герой». 

владимир БЕлУхА, УЭвП

мой дед прошёл три войны

«Запах пирогов и печки. И бабушка в белом 
платочке улыбается». Именно такой –  
хлебосольной, доброй и весёлой – запомнила 
Юлия Сеферова, секретарь руководите-
ля Службы корпоративной защиты, свою  
двоюродную бабушку Марию Александров-
ну Савицкую. Её не стало, когда Юлии бы-
ло чуть больше 20 лет. Почти в таком же 
возрасте бабушка ушла на фронт.

– Она служила в хирургическом поле-
вом подвижном батальоне, который в соста-
ве армии дошёл практически до Берлина, – 
начала свой рассказ Юлия.

Так скудны истории наших дедов и бабушек 
потому, что рассказывать обо всех военных 
тяготах они не любили. Снова переживали 
все ужасы тех лет, из скромности, из осторож-
ности – ведь и говорить многое было нельзя.  
И даже в этом кошмаре находилось место 
юмору. А как же без него? Просто не выжить. 
Ни сердце, ни душа не выдержат. В ужасных 
событиях Великой Отечественной войны бы-
ло место и забавным случаям. Историю, од-
нажды рассказанную бабушкой, помнит вся 
семья Сеферовых.

– Этот случай произошёл в Германии.  
Их медсанбат остановился в небольшом горо-
де. Несколько девушек вместе с моей бабуш-
кой пошли разведать обстановку и осмотреть 
окрестности, – продолжила Юлия. – Наткну-
лись на полуразрушенный магазин женской 
одежды. Таких красивых платьев они в жиз-
ни не видели! Шёлк, кружева, рюши! Они бы-
ли восхищены! И, конечно, захотелось всё это 
примерить. В этих красивых платьях солдатки 
гордо шли по городу, но почему-то местные жи-
тели смотрели на них с большим удивлением.  

Потом один объяснил, что это носят не вместо 
одежды, а под ней. Как нижнее бельё. Девчон-
кам стало очень стыдно. И в батальон они бе-
жали, прикрываясь формой. Тогда им доста-
лось от командиров!

Фронтовики были молоды и полны сил, всё 
вокруг было просто и понятно – люди жили 
«здесь и сейчас». Большинство не строило 
планов дальше завтрашнего дня, а многие бы-
ли уверены, что до конца войны не доживут. 
Поэтому и старались донести до нас, внуков, 
только светлые воспоминания.

Ярослава НАлИМОвА
Фото из архива семьи Сеферовых

жили «здесь и сейЧас»

Мария Александровна с супругом Иваном Ивановичем

Мария Александровна Савицкая с внуками

в нашей стране нет семьи, которую обошла 
бы стороной страшная война. в каждом до-
ме свой герой. И в нашем роду есть участ-
ник великих сражений – мой дед Алек-
сандр Яковлевич Порошин. Изучение его 
военной биографии мы начали с фронто-
вых документов и фотографий, хранящихся  
в семейном архиве.

Дед ушёл на фронт 1 апреля 1943 года, ког-
да ему было всего 17 лет. Он жил тогда в Мор-
шанском районе Тамбовской области. Воевать 
ему выпало в составе войск 2-го Прибалтий-
ского фронта – в 324-м полку 77-й стрелковой 
дивизии. В ходе войны эта дивизия провела 
непосредственно на поле боя 25 месяцев. Её 
личный состав десять раз был удостоен бла-
годарности Верховного Главнокомандующе-
го. Дед и его боевые товарищи прошли путь 
в 10 тысяч километров. Тогда о бойцах При-
балтийского фронта писали в газетах: «Они 
показали безграничную преданность Родине! 
Отвагу в сражениях против немецко-фашист-
ских оккупантов на территории Латвии про-
явили десятки тысяч бойцов и командиров».

Отличился в сражениях в районе высоты 
37.3 Латвийской ССР и мой дед.

Дело было в феврале 1945 года, когда наши 
войска развернули масштабную наступатель-
ную операцию. «Девятнадцатилетний парень 
смело продвигался в первых рядах, увлекая 
бесстрашием остальных бойцов. Преследуя 
противника, мужественный воин уничтожил 
из личного оружия двух немецких солдат», – 
это слова из наградных документов. За прояв-
ленный в бою героизм дед был награждён ме-
далью «За отвагу», а позже отмечен орденами.

День Победы дедушка встретил в госпитале. 
Из-за ранения в ногу молодой боец вернулся до-
мой на костылях. Но живой! После войны Алек-
сандр Яковлевич работал машинистом, водил 
паровозы и тепловозы. Он прожил достойную 
жизнь. Деда нет с нами уже 15 лет, но я помню 
слова, которые он часто повторял: «Главное, 
чтобы не было войны!» Эту тему в семье ста-
рались не затрагивать, не любил дед говорить 
об этом… А если и касались войны в разгово-
ре, то вспоминал дед боевую молодость всегда 
со слезами на глазах. Сложно даже представить, 
сколько ему пришлось пережить: голод, холод, 
потери друзей и близких…

Страшная, проклятая война закончи-
лась 78 лет назад, но память народа, память  
каждого из нас хранит воспоминания о том 
тяжёлом времени, что выпало на долю нашим 
родным. Благодаря подвигам и бесстрашию 

миллионов, что встали на защиту нашей Ро-
дины, мы живём на своей земле. Светлая па-
мять воинам-победителям! Вы всегда с нами, 
вы – в наших сердцах!

Игорь ТРУБНИКОв, АУП

уЧастник 
великих 
сражений

Александр Яковлевич Порошин

Александр Яковлевич и Зинаида Матвеевна Порошины, 
г. Харьков, 2007 г. 

Василий Ефимович Белуха
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кадровый вопрос

наставники молодёжная лига

они мечтают изменить мир и оставить свой след в компании. кадровый состав «газпром 
добыча надым» ежегодно пополняется молодыми и амбициозными работниками. 
знакомить с ними продолжает наш видеопроект «молодёжная лига». героиня апрельского 
выпуска – ольга малафеева, врач-невролог медицинского комплекса «бованенково».  
она мечтает побывать на родине восточной медицины и изучить древнейшую науку 
точечного лечения людей с различными заболеваниями. 

ольга малафеева. востоЧные 
меЧты невролога из арктики

колбоЧных дел мастер 

– Профессия врача обязывает пос-
тоянно самосовершенствоваться.  
В моих планах – изучить рефлексо-
терапию. Это лечебное воздействие 
на триггерные точки иглами, паль-
цами и другими способами, которое 
помогает реабилитировать пациен-
та. За знаниями мечтаю съездить  
в Китай – страну, где зародилась эта 
древнейшая наука.

– Как известно, под лежачий камень вода не 
течёт. Чтобы чего-то добиться в жизни, нужно дей-
ствовать, а не сидеть, смотреть и ждать. 

– Было бы здорово развить молодёжное дви-
жение на Бованенковском месторождении. Здесь 
очень популярен спорт, а хотелось бы иницииро-
вать и другие интересные мероприятия, которые 
помогут создать дружескую атмосферу и спло-
тить молодёжь.

«Химия – это удивительная наука, с помощью приборов, различных реакций, смешивания реакти-
вов мы можем исследовать всё вокруг. В своей непосредственной деятельности я определяю каче-
ство нефтепродуктов, что очень важно в технологическом процессе газодобычи. Я считаю, что 
наставничество – лучший способ обучения. Так как я передаю практически накопленные знания  
и опыт. У меня было достаточно учеников. И мне приятно видеть результаты своего труда».

Наталья величкина, началь-
ник отдела физико-химиче-
ских исследований ИТЦ:
– Наставником мы всегда выби-
раем человека, в котором уве-
рены, что новенького он нау-
чит всё делать правильно. Это 
профессионал, который в сво-

ей жизни прошёл много различных проверок, 
сдал много экзаменов, за работой которого мы 
много раз наблюдали. И мы со спокойной ду-
шой доверяем ему и наших стажёров. Именно 
таким высококлассным специалистом с боль-
шим практическим опытом является Галина 
Вахтерова. Плюс это замечательный человек 
с открытой душой и с готовностью делить-
ся своими знаниями и опытом со стажёрами.

Надежда Риве, лаборант  
химического анализа ИТЦ:
– Свою работу я очень люб-
лю. Она мне интересна. Изна-
чально я вообще хотела быть 
врачом, но так сложилось, что 
даже не решилась в медицин-
ский поступать. Пошла имен-

но на химическую технологию органических 
веществ. С удовольствием окончила универ-
ситет и дальше связала свою жизнь с работой 
химика-эксперта, которой посвятила 16 лет. 
Недавно я устроилась в Инженерно-техни-
ческий центр. Мой наставник в своём деле 
очень опытный сотрудник. Галина объясня-
ет доступно, наглядно, поэтапно. У неё есть 
чему поучиться.

мы продолжаем анонсировать тематический видеопроект «наставники» 
о работниках «газпром добыча надым» – настоящих профессионалах, 
которые посвящают в азы своей профессии коллег, студентов-практикантов 
и школьников. знакомьтесь: галина вахтерова, лаборант химического 
анализа инженерно-технического центра (итц). 

– Мы дали объявление о наборе желающих в 
нашу мастерскую, и уже на вводном занятии  
молодёжь компании узнала об отличиях соци-
альной идеи от коммерческой, с чего начать раз-
работку проекта для участия в конкурсе грантов 
и заявочной практике, – рассказала Виктория 
Светопольская, руководитель «Проектной мас-
терской» и наставник конкурса «Росмолодёжь.
Гранты». – Одни отсеялись сразу, другие заин-
тересовались и стали искать тему для своих бу-
дущих проектов, изучать проблематику.

Единомышленники из Надыма встречались 
на занятиях раз в неделю, шаг за шагом погру-
жаясь в проектную деятельность. В свободное 

время знакомились с темой при помощи видео- 
лекций и презентаций. А ещё консультиро-
вались, обсуждали и даже спорили. В Панго-
дах работали два дня с полным погружением.

– К примеру, мы играли в настольную иг-
ру «Проектное путешествие». Здесь обучаю-
щиеся получили целостное представление о 
том, что именно намерены делать, для кого, в 
какие этапы и сроки. Им было важно понять, 
каким должен быть результат, чего не хвата-
ет для реализации проекта и с какими трудно-
стями можно столкнуться, – дополнила Вик-
тория Светопольская.

– Я практик, очень много лет занимаюсь 
поисковым движением и являюсь команди-
ром отряда «Феникс». Поэтому проект у ме-
ня был, но я никогда не пробовал участвовать 
в конкурсах на получение средств для экспе-
диций. Поэтому занятия в такой мастерской – 
проба пера, – сказал Денис Суворов. – Проек-
тирование – вещь универсальная, но доволь-
но хлопотная. Я получаю поддержку на всех 
этапах оформления заявки посредством ин-
дивидуальных консультаций, за что Викто-
рии Олеговне огромное спасибо.

Путь альтруиста непрост и достаточно тру-
доёмок. Пройти его в одиночку сложно. И 
многие не всегда отваживаются сделать пер-
вый шаг. Семинар – это не только поддержка 
и сопровождение, но и знакомство с опреде-
лёнными тематическими площадками и прак-
тиками, которые помогут расширить круг 
возможностей. И если есть желание делать  
полезное, то всегда можно стать ещё и еди-
номышленником большого дела, реализовать 
которое легче сообща.

– Я уже пробовал подавать заявку на грант, 
но не набрал необходимых баллов, – поделил-
ся участник «Проектной мастерской» Алек-
сандр Ростовцев. – Здесь узнал поэтапно, как 
доработать заявку для победы в конкурсе. У 
меня давно есть идея отправить «Волшебный 
автобус» с артистами по отдалённым посёлкам 
нашего района, чтобы дарить радость детям 
с ограниченными возможностями здоровья 
или сиротам, которые не имеют возможности  
получать восхитительные эмоции. А так-
же планирую заниматься анимационным во-
лонтёрством в больницах. В апреле «Росмо-
лодёжь» запустила очередной конкурс гран-
тов и пришло время действовать.

– Мы хотели показать, в чём сила проекти-
рования. Эти знания легко использовать в до-
полнение к профессиональной деятельности, 

а можно найти новую сферу и раскрыть 
свой потенциал. И на что бы ни был нацелен  
проект – улучшал ЖКХ, позволял качествен-
но провести досуг или масштабное мероприя-
тие – важно, чтобы он был реализован, полу-
чив все имеющиеся возможности, – подыто-
жила руководитель «Проектной мастерской» 
Виктория Светопольская.

Осенью участниками образовательного 
проекта станут учащиеся «Газпром-классов». 
«Проектная мастерская» будет работать для 
школьников посёлка Пангоды и города На-
дыма. Ребята познакомятся с трендами мо-
лодёжной политики и получат поддержку в 
реализации социально значимых инициатив.

Оксана ЗАхАРОвА
Фото Александра МУРЧИЧА

уЧимся мыслить проектно
Что такое социальный проект, какая от него 
польза и как его реализовать? ответы на эти 
и многие другие вопросы искали работники 
«газпром добыча надым» в «проектной 
мастерской». образовательную программу 
запустила этой весной служба по связям  
с общественностью и сми, и её практичность 
уже смогли оценить надымчане и пангодинцы.

Виктория Светопольская, руководитель «Проектной мастерской» и наставник конкурса «Росмолодёжь.Гранты»

Первые шаги в проектировании
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не газом единым

перед толпой болельщиков предстали  
38 участников. Доказать превосход-
ство в скорости, подготовке машин и 

виртуозном управлении приехали спортсме-
ны из Надымского района, Ноябрьска и Но-
вого Уренгоя. Старт автомобильным гонкам 
дал генеральный директор «Газпром добыча 
Надым» Дмитрий Щёголев.

– В 17-й раз Пангоды объединяют люби-
телей скорости, драйва и крутых поворотов, 
для которых это не только спорт, но и стиль 
жизни. Каждый год мы с большим удовольст-
вием наблюдаем за профессионализмом пи-
лотов. Уверен, что соревнования интересны 
не только автогонщикам, они дарят зрителям 
мощный заряд адреналина, азарта, бодрости 
и положительных эмоций.

Дорожники Управления по содержанию 
коммуникаций и сооружений подготовили как 

всегда отличную трассу общей протяжённо-
стью 1450 метров. В этом году организаторы 
сделали больше прямых участков для разго-
на и оставили хорошие скользящие поворо-
ты, чтобы сохранить экстремальную манёв-
ренность.

Заезды прошли в трёх классах автомоби-
лей: легковые автомобили Д2Н (с объёмом 
двигателя 1600 см3), УАЗ Т1-2500, а также 
мини-багги.

Гонки на уазиках – более зрелищные, азарт-
ные и самые любимые у зрителей. Неуклю-
жие на первый взгляд машины виртуозно  

входили в повороты, оставляя за собой клу-
бы снежной пыли.

В Пангоды приехали прошлогодние по-
бедители Кубка в этом классе – покорители  
бездорожья братья Коструковы из Нового 
Уренгоя. Опытным водителям и в этот раз  
не было равных.

– Это легендарные арктические гонки, ко-
торые наша команда никак не могла пропу-
стить. Поэтому вместо того, чтобы поехать 
на второй этап Чемпионата России по авто-
кроссу, прибыли сюда. Мы всегда с Ямалом, 
с Пангодами и с «Газпром добыча Надым», – 

прокомментировал представитель новоурен-
гойской команды «Норд» Артём Редькин.

Кубок генерального директора «Газпром 
добыча Надым» в общекомандном зачёте за-
воевали гонщики команды «Норд». На втором 
месте команда Управления технологического 
транспорта и спецтехники «Газпром добыча 
Надым», а их коллеги из Управления по со-
держанию коммуникаций и сооружений взя-
ли третье место.

Ярослава НАлИМОвА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

главным украшением соревнований 
по автомобильному спорту стал фестиваль 
гостеприимства «в гости на санях». праздник 
получился, как всегда, креативным, ярким 
и эпатажным. филиалы компании 
и коллективы предприятий группы газпром, 
расположенных в надымском районе, 
представили 17 интерактивных площадок, 
где каждый мог продегустировать 
национальные блюда, поучаствовать 
в мастер-классах, посмотреть игровые зоны. 
но главным развлечением стали гонки 
на санях. «строительным материалом» 
для таких средств передвижения послужили 
бочки, кабельные катушки, листы металла 
и многое другое. но главной задачей было 
даже не сделать оригинальные сани, 
а успешно спуститься на них с горки.

фото дмитрия эрнста

на луноходах, тортах, бананах …

Гонки на уазиках – самые зрелищные и азартные 

До финиша доехали не все... Дорожники сгребают всё на своём путиСо скоростью хоккейного шлема «Ямалэнергогаз» на стиле

Быстрее пули, мощнее локомотиваУ ННГДУ – самые экологичные сани «Железная» мелодия от медвежинцев

Северное угощениеКосмические сани УЭВП
Открытие фестиваля гостеприимства 

Доедут или нет? В ожидании самого быстрого

Победители и призёры общекомандного зачёта

оглушающий рёв моторов, бешеная скорость, 
взрыв адреналина. ежегодно в апреле 
в посёлке пангоды разворачивается 
настоящее гоночное шоу. соревнования
по автомобильному спорту на кубок 
генерального директора «газпром добыча 
надым» собирают мастеров вождения 
и их ярых фанатов.

жажда 
скорости

на фестиваль в пангоды газовики приехали на санях
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на спортивной арене

– Лыжная гонка проходила на излёте хо-
лодного времени года. А значит, была воз-
можность продемонстрировать всё, что мы  
накатали в этом сезоне, – сказала Марина 
Зайцева из сборной Надымского нефтегазо-
добывающего управления. – Я пришла к фи-
нишу пятой.  В общем, мы показали стабиль-
ный результат. Но для того, чтобы составить 
конкуренцию лидерам гонок, необходимо 
тренироваться постоянно, что не всегда по-
лучается. Ещё, конечно, повлияла погода – 
сильные порывы ветра с осадками.

Во второй день соревнований погода вы-
далась тёплая. Весеннее солнце только разо-
грело спортивный запал лыжников и порадо-
вало многочисленных болельщиков.

– Я поддерживала спортсменов сразу двух 
филиалов – УТТиС и ЯГПУ, – поделилась 

Юлия Костина. – Но кричать и хлопать – это 
одно, а на трассе демонстрировать скорость и 
выносливость – это совершенно другое. Счи-
таю, что лыжные гонки – один из тяжёлых 
видов спорта, где на результат могут повли-
ять не только спортивные данные участника, 
а ещё и погодные условия. В субботу был и 
дождь, и град. В воскресенье – ветер и очень 
скользко. Но участники стойко преодолели 
все препятствия.

Заключительный вид соревнований – лыж-
ная эстафета свободным стилем. Женщины бе-
жали два, мужчины – три километра. В сумме 
спортсмены должны были проехать 10 кило-
метров, поочерёдно сменяя друг друга.

– Лыжным спортом занимаюсь с детства и 
своим выступлением на соревнованиях дово-
лен, – рассказал Дмитрий Родин из Управле-
ния по эксплуатации вахтовых посёлков. – Ли-
дерство в личном зачёте – это не моя победа, 
а грамотная подготовка профессионалов – 
Дмитрия Лонгортова и Александра Тюрина. 
Они составили мне индивидуальный трени-
ровочный план и корректировали его. Полу-
чается, это грамотная командная работа. А 
хорошее выступление – отличная мотивация 
продолжать тренироваться.

– Не только регулярные тренировки и хо-
рошая физическая подготовка дают резуль-
таты в зачётах, – подытожил главный судья 
соревнований Дмитрий Лонгортов. – Важ-
но не вариться в собственном соку, а повы-
шать мастерство и показатели на выездных 
соревнованиях. Но, к сожалению, таких воз-
можностей в этом сезоне практически не 
было. Поэтому рекордов никто не поставил.  

Несладко пришлось как новичкам, так и опыт-
ным участникам.

В итоге, бронза досталась спортсменам 
Службы корпоративной защиты, серебро за-
воевали лыжники из Медвежинского газо-
промыслового управления, а на первом ме-
сте пьедестала почёта – команда Управления 
«Ямалэнергогаз».

– В этом году я впервые встала на лыжи. 
Вокруг все говорили: раз умеешь бегать, то и 
здесь всё получится, – поделилась Вера Соро-
кина из команды администрации. – Прежде чем 
я перестала падать с лыж, прошёл месяц. И ме-
ня «зацепило». Буду продолжать развиваться в 
этой дисциплине. Большое спасибо профсоюзно-
му лидеру Максиму Костенко за агитацию и воз-
можность попробовать силы в этом направлении.

– Я всего полгода в компании и Спарта- 
киада работников для меня первая. Мне очень 

понравилась доброжелательная атмосфера, 
организация и судейство, – отметил Дмит-
рий Кугаевский из команды Управления 
«Ямалэнергогаз». – Я развиваюсь в лыжных  
гонках и работаю над выносливостью, ско-
ростью, техникой и спортивным режимом. 
Постараюсь попасть в сборную «Газпром до-
быча Надым» и отстаивать честь компании  
на соревнованиях.

В личном первенстве у женщин лучший ре-
зультат показали Оксана Бурлакова (МГПУ) 
и Ирина Мелешко (УЭВП). Среди мужчин 
быстрее всех добежали до финиша Дмитрий 
Родин (УЭВП) и Александр Морозов (СКЗ). 
Поздравляем наших коллег и желаем новых 
спортивных успехов!

Оксана ЗАхАРОвА
Фото Александра МУРЧИЧА

в «газпром добыЧа надым» выявили луЧших лыжников
два соревновательных дня сотрудники «газпром добыча надым» боролись за медали в зачёт 
спартакиады работников. на лыжню вышли 12 сборных команд. в первый день мужчины  
и женщины бежали отдельные старты в двух группах. в зависимости от возраста спортсменки 
преодолевали классическим стилем дистанции в два и три километра, спортсмены – в три и пять. 

Старт лыжных гонок в зачёт Спартакиады работников «Газпром добыча Надым» Дмитрий Родин из УЭВП стал абсолютным 
чемпионом в личном зачёте

«лето» должно быть 
у каждого

С 7 апреля по 2 июня в Надымском районе 
проходит традиционный благотворитель-
ный марафон «лето». 

Каждый может внести свой вклад в орга-
низацию летнего отдыха детей, в числе кото-
рых ребята с ограниченными возможностя-
ми здоровья и дети из семей, оказавшихся в 
трудной жизненной ситуации.

В рамках марафона во всех поселениях 
района и в Надыме будут проходить различ-
ные благотворительные мероприятия, во вре-
мя которых можно будет опустить конверт с 
пожертвованиями в чашу добра.

Отправить средства можно по реквизитам, 
размещённым на сайте и в официальных акка-
унтах Управления соцпрограмм Надымского 
района. Физические лица могут перечислять  
добровольные пожертвования по QR-коду  
через банковские приложения.

актуальные цифровые продукты предлагает 
корпоративная платформа, созданная специально 
для сотрудников группы газпром. в гид  
вы найдёте полезные сервисы, специальные 
предложения и периодические акции. 
продолжаем рассказывать о функционале!

БУДь в КУРСЕ
Берите на заметку, что важно взять с собой на 
вахту или в длительную командировку. Как 
стать участником экологического субботника 
«Зелёной весны» подскажут организаторы ак-
ции. А Минтруд напомнит о графике майских 
выходных. Кстати, в апреле ГИД преодолел 
отметку в 90 тысяч пользователей!

ПРЯМОй ЭФИР
Станьте участником прямого эфира, не выхо-
дя за пределы приложения ГИД. Смотрите все 

важные события, происходящие в ПАО «Газ-
пром» или его дочерних обществах, делитесь 
своим реакциями, оставляйте комментарии в 
режиме онлайн.

ПЕРЕДАй «СПАСИБО»
Сервис «Спасибо» предлагает поблагодарить 
или поддержать любого сотрудника компа-
нии, отправив сердечко. Вовремя отправлен-
ная благодарность коллеге может улучшить 
настроение, снизить напряжённость и даже 
повысить продуктивность. Также есть воз-
можность следить за количеством получен-
ных и отправленных положительных отметок.

МНЕНИЕ
Хотите оценить пройденный курс, прой-
ти опрос или показать свою экспертность?  
Переходите на вкладку «Мнение», ведь голос 
каждого участника важен.

Вы ещё не зарегистрировались 
в ГИД? Это обязательно нужно 
исправить!


